
 
PROTOKOLL 
 
der Generalversammlung vom Sonntag, 23. Februar 2020, 14.00h in Payerne VD – Halle 
des Fêtes, Avenue du Stade (im Anschluss an 10km Payerne) 
 
 
Anwesend: 
 
Vorstand: René Fürst, Christian Grob, Willi Guggisberg, René Kottmeyer, Hans Oberli, Peter 

Krieger und Dan Übersax 
 
Mitglieder: 169 Mitglieder gemäss Präsenzliste (inkl. Vorstand) 
Ehrenmitglieder: René Brandt, Herbert Decorvet, Ludwig Dörr, Ruth Frischknecht, Franz Killer, Gerti 

Wettstein, Stefan Zingg 
Stimmenzähler: Michele Brugnatti, Gabriel Piccand, Bruno Sekinger, Claudia Spitz, Luzia Stöckli, 

Giovanni Scarcella 
Gäste: Anne-Françoise Delpedro und Ruedi Gloor 
 
Entschuldigt:  
 
Vorstand: Gabriela Kleger 
Ehrenmitglieder: André Berdat, Regina Gerber und Paul Küng-Felder 
Mitglieder:  Fritz Aegler, Ivo Bachmann, Andreas Bringold, Charles Doninelli, Röbi Gehrig, 

Roman Gehrig, Trudi Gehrig, Gaetano Genovese, Marcel Gertsch, Ruedi Güller, 
Sonya Gurtner, Roger Hubschmid, Claude Jeanneret, Jacqueline Keller, Doris 
Koller, Hedy Küng-Felder, Jörg Leimgruber, Rosa Moreira, Peter Peter, Evelyn 
Rohrer, Siew Tan, Therese Scheidegger, Bruno Trüssel, Bruno Vogel, Peter 
Widmer, Andreas Zeder  

 
 
 
 
  
 
 
_________________________________________________________________________________ 
 
 
Traktanden: 1. Eröffnung, Grussworte der Gemeindebehörden und des OK-Präsidenten 
 2. Protokoll GV 2019 in Bremgarten AG 
 3. Jahresbericht des Präsidenten 
 4. Finanzbericht 
  - Kommentare Rechnungsführer und Verlesen des Revisorenberichts 
  - Entlastung Vorstand 
  - Budget 2020 – Präsentation und Genehmigung 
 5. Wahlen 
  - Wiederwahlen Vorstand und RevisorInnen 
  - Neuwahlen Vorstand 
 6. Aktivitäten 2020 
  - Trainingswoche Mallorca 
  - Masters Strassen EM Madeira 
  - Weitere Vereinsaktivitäten 
 7. Anträge 

  - Mitgliederanträge müssen gemäss Artikel 16 der Statuten bis spätestens 12 
Tage vor der GV, d.h. am 10. Februar 2020 schriftlich oder elektronisch beim 
Präsidenten eintreffen 

 8. Ehrungen, Auszeichnungen 
 9. Rangverkündigung und Preisverteilung Masters Laufcup 2019 
  - Preisberechtigte sind im Journal 4/2019 und im Internet auf www.smrun.ch 

publiziert 
  - Die Preisgelder und – Produkte müssen persönlich abgeholt werden 
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  - Im Falle der Verhinderung ist eine Stellvertretung im Voraus schriftlich zu 
bezeichnen. 

   Die abholende Person muss eine Vollmacht vorweisen. 
 10. Verschiedenes 
 
 
 
1. Eröffnung, Grussworte der Gemeindebehörden und des OK-Präsidenten 
 
Kurz vor 14.30h eröffnet Präsident René Fürst die Generalversammlung von smrun mit den Worten 
„Bienvenue à Payerne“. Er entschuldigt die kleine Verspätung, die leider bei grossen Läufen dazu 
gehört und legt der Versammlung die publizierten Traktanden vor. 
In Organisatorischer Hinsicht verweist der Präsident noch auf die Gutscheine, die man für die zwanzig 
zur Verfügung stehenden vegetarischen Menüs an der Ecke des Vorstandtisches beziehen kann. 
 
Die GV wurde mit dem Journal 4/2019 einberufen und ist somit jetzt eröffnet. 
 
Die Stimmenzähler wurden im Vorfeld durch Aktuar Peter Krieger bestimmt. Die Versammlung  
bestätigt diese offiziell durch Handerheben. Kleiner Hinweis des Präsidenten: Es wird über alle  
Entschlüsse immer abgestimmt. 
 
Entschuldigungen sind viele eingegangen. Sie sind oben im Protokoll festgehalten. 
Die Präsenzlisten sind am Kursieren. René F. bittet alle darum, sich darin einzutragen. 
Nicht-Mitglieder werden gebeten, bei Finanzchef Hans Oberli gerne CHF 30.- für das Nachtessen zu 
berappen. 
 
Weiter dankt der Präsident Ruedi Gloor vom OK des 10km-Laufes und der Stadt Payerne. Julien Mora 
lässt sich entschuldigen; den Bildungs- und Sportverantwortlichen von Payerne haben wir schon als 
Gast an unserer GV vor zwei Jahren hier kennenlernen dürfen. Er lässt uns grüssen und bedankt sich 
dafür, dass wir hier in Payerne unsere Versammlung abhalten. 
Grosser Dank gebührt laut René F. auch all unseren treuen Sponsoren: Polar, Verfora, Sensolar, 
Familia, Mizuno, DUL-X und Sponser. 
 
Anne-Françoise Delpedro, Présidente du CA Broyard, hält eine kurze Ansprache auf Deutsch und 
Französisch und bedankt sich bei allen ganz herzlich für unsere Teilnahme hier. 
 
Nun heisst René F. OK-Präsident Ruedi Gloor herzlich willkommen. Dieser berichtet, dass die 
Durchführung der alljährlichen 10km Payerne sehr viel Arbeit bedeutet, weist aber darauf hin, dass ihr 
Verein das alles sehr gerne mache. 
Heuer gab es gar einen neuen Teilnehmerrekord. Das führte zu einigen Problemen, wenn plötzlich 
1800 Läufer anstatt 1300 an den Start wollen! Es gab Verzögerungen. Trotzdem hofft Ruedi, dass 
smrun wieder einmal hier sein wird für die GV. 
 
 
2. Protokoll GV 2019 in Bremgarten AG 
 
Das Protokoll der letztjährigen Generalversammlung wurde im Journal 1/2019 publiziert und auch auf 
der smrun-Homepage publiziert. 
Es gibt folgende kleine Korrektur: Gerti Wettstein hat uns darauf hingewiesen, dass Heinz „Brö“ 
Brönnimann nicht Gründungsmitglied war. 
Ansonsten kamen keine weiteren Bemerkungen zum Protokoll. 
Es wird einstimmig genehmigt. 
 
 
3. Jahresbericht des Präsidenten 
 
Der Präsident verweist auf den Jahresbericht, der zusammen mit der Rechnung 2019 und dem 
Budget 2020 aufliegt. Seit dem 20. Februar ist er auch online auf der smrun Webseite veröffentlicht. 
Es folgt eine kurze Zusammenfassung von ihm: 
Mit der Stabübergabe vor einem Jahr startete sein Abenteuer. Sein Vorgänger Stefan Zingg erledigte 
sein Präsidentenamt quasi als Vollzeitpensum. René F. sah sich gezwungen den „Rucksack zu 
leeren“ und all diese Aufgaben neu zu verteilen. Es war ein bewegtes Jahr für uns alle. 
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Vizepräsident René Kottmeyer leistete einen enormen Einsatz bei der Stand- und Materialbetreuung. 
Beisitzer Willi Guggisberg absolvierte sozusagen sein „erstes Lehrjahr“ als smrun-
Laufcupverantwortlicher. 
Auch Mitgliederbetreuer, Web und Social Media, Christian Grob, hat grosses geleistet und die neue 
smrun-App realisiert, was ein riesiger Erfolg ist! Christian berichtet von 200 Mitgliedern, die es im 1. 
Monat heruntergeladen haben. Heute sind wir bei ca. 400. 
 
Auf der Leinwand zeigt uns der Präsident die Mitgliederentwicklung bei smrun und die Alterspyramide 
per 1. Januar 2019. Die Statistik zeigt, dass wir seit ein paar Jahren kontinuierlich Mitglieder verlieren. 
René F. erläutert die verschiedenen Probleme, die sich uns stellen anhand der Finanzen-Übersicht: 
Das Journal kostet uns über CHF 23'000.-, der Laufcup mehr als CHF18’000.-. Das sind nur die zwei 
grössten Posten, finanzielle Belastungen, die wir rechtzeitig angehen müssen! 
Sehr aufschlussreich zeigt sich dazu die Darstellung des Präsidenten zu unseren Finanzen in der 
Zukunft. 
 
Heute werden z.B. auch CHF 32'700.- an Preisen ausgeschüttet. Dieses Geld nehmen wir zum Teil 
aus der Kasse, zum anderen sind diese mit Sponsorengeldern finanziert. 
 
Seinen herzlichen Dank spricht René F. allen Kollegen aus, welche Spenden zu Gunsten von smrun 
tätigen. 
 
Weiter berichtet der Präsident stolz von den 72 Medaillen, welche an Schweizer Meisterschaften 
durch Smrunners erlaufen wurden. Damit sind wir der erfolgreichste Verein der Schweiz. Das gibt 
Applaus vom Vorstand! 
 
Smrun muss als Marke und als Verein erfolgreich vorangetrieben werden, so der Präsident. Wir 
müssen Pressepräsenz haben und immer gut sichtbar sein. 
Auch deswegen wird innerhalb des Vorstandes ein neues Ressort erschaffen: Das Marketing. 
Wie gewinnen wir wieder Mitglieder? Die Idee des Präsidenten ist simpel: Wenn jedes Mitglied auch 
nur ein Neumitglied aktiviert, hätten wir keine Sorgen mehr. Tut das! Durch die Erhöhung der 
Mitgliederzahl verbessern wir automatisch unsere Finanzen. 
 
Eine weitere Problematik ist laut dem Präsidenten der Stand am Laufcup. Wir müssen hierfür eine 
transportierbare Lösung finden. 
Apropos Laufcup: Wie bringt man Junge Leute zur Teilnahme...? 
 
Der Vorstand will gemäss René F. eine neue Vereinbarung mit Swiss Athletics abschliessen. 
Er ist zuversichtlich für die Zukunft und dankt allen Vorstandsmitgliedern für ihren tollen Einsatz im 
vergangenen Jahr! Das gibt Applaus von allen Anwesenden. 
 
Der Präsident weist noch daraufhin, dass der Jahresbericht auch im Internet zur Anschauung 
hochgefahren wurde. 
Es gibt von Seiten der Versammlung keine Fragen dazu. 
Der Jahresbericht ohne den Finanzbereich wird per Abstimmung ohne Gegenstimmen genehmigt. 
 
 
4. Finanzbericht 
 
Der Präsident gibt nochmals den Hinweis, dass die Erfolgs- und Jahresrechnung 2019, das Budget 
2020, sowie die Schlussbilanz zur Ansicht aufliegen. 
Laut Finanzchef Hans Oberli resultiert im Budget ein Verlust, der aber so vom Vorstand genehmigt 
wurde. 
Ausserdem bedankt sich Hans im Namen des Vorstandes recht herzlich für alle Spendenbeiträge. 
Zum Schluss wünscht er allen Mitgliedern viel Erfolg und Spass an der EM in Madeira. 
 
Nun ist Betriebswirtschafter Franz Buser an der Reihe: Er liest den Revisorenbericht 2019 zu Handen 
der GV vom 23. Februar 2020 in Payerne vor. 
Am 6. Februar haben die Revisoren Jahresrechung und Budget von Hans Oberli überprüft. Es ist ein 
guter Abschluss. 
Die Ausgewiesenen Konti stimmen mit den Auszügen der Post überein. 
Aufbau und Darstellung entsprechen den gesetzlichen Vorschriften. 
Franz empfiehlt der Versammlung: 

1. die Jahresrechnung sei zu genehmigen 
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2. Hans Oberli sei zu entlasten und ihm für seine Arbeit Dank auszusprechen. 
3. der gesamte Vorstand sei zu entlasten 

 
Die Mitglieder tun dies einstimmig und genehmigen die Rechnung und die Schlussbilanz, sowie die 
Entlastung des Vorstandes. 
Präsident René entrichtet Hans seinen Dank; er hat bereits zum 5. Mal in Folge ein positives Ergebnis 
geliefert, super! 
 
Hans erklärt nun das Budget. Für die EM in Madeira wurde eine Garantie hinterlegt. Ohne diesen 
Posten wäre das Budget ausgeglichen. Und es wäre, so unser Kassier, auch Ok, wenn alle ihren 
Mitgliederbeitrag noch einzahlen würden... 
 
Die Abstimmung über das Budget 2020 erfolgt ebenfalls per Handerheben und ohne Gegenstimmen. 
Der Präsident dankt dem Vorstand herzlich für die Erarbeitung des Budgets und natürlich Finanzchef 
Hans Oberli für die Umsetzung! 
 
 
5. Wahlen 
 
René F. vermeldet den Austritt vom Verantwortlichen des Ressorts „Running & Training“ Dan Übersax 
und dem Verantwortlichen „Finanzen & Buchhaltung“ Hans Oberli. 
 
Geri Jauner ist vorgeschlagen als neuer Verantwortlicher für die Finanzen und stellt sich kurz selber 
vor: Geri hat Jahrgang 1956 und ist mittlerweile pensioniert. 2019 hat er sich für ein Amt im smrun-
Vorstand entschieden, um dem Verein nach Abschluss seiner aktiven Läuferkarriere etwas 
zurückzugeben. Geri macht das gerne, und er hat auch das Gefühl, den entsprechenden Hintergrund 
für die neuen Aufgaben zu haben. 
 
Der zweite zur Wahl vorgeschlagene Michele Brugnatti hat Jahrgang 1982. Auch er präsentiert sich 
kurz den Versammelten: Michele hat verschiedene Hochschul-Studien gemacht und spricht mehrere 
Sprachen. Er will das neue Ressort Marketing übernehmen, sowie Übersetzungen auf Italienisch 
machen. Michele möchte smrun auch im Tessin promoten und bedankt sich für das ihm 
entgegengebrachte Vertrauen. 
 
In diesem Zusammenhang meldet sich Michèle zu Wort. Sie fordert mehr Läufe in der Romandie, 
damit wir auch dort Mitglieder generieren können. 
Präsident und Vizepräsident erklären darauf gemeinsam die Vorgaben der Laufkommission: So sind 
vier der 18 Läufe immer durch die Schweizer Meisterschaften bereits gesetzt. Die restlichen 14 
müssen innerhalb von 11 Monaten auf drei Regionen verteilt werden. Wir sind bemüht eine gute 
Balance zu finden, was aber nicht wirklich einfach ist.  Die Message von Michèle ist jedoch beim 
Vorstand angekommen. 
 
Bei den darauffolgenden Abstimmungen werden Geri Jauner als „Verantwortlicher Finanzen & 
Buchhaltung“, sowie Michele Brugnatti als neuer „Verantwortlicher Marketing“ per Handerheben 
einstimmig gewählt. 
 
Zwei vakante Positionen gibt es jedoch laut René F. dennoch: Gesucht ist ein Verantwortlicher 
Scouting, bzw. Botschafter, der gezielt ein Auge auf die Laufvereine hat. 
Ausserdem wird Christian Grob auf die nächste GV leider zurücktreten. Wir suchen also bereits einen 
neuen Leiter z.B. für Social Media. Je früher sich so eine Person findet, desto länger hätte sie Zeit 
Christian noch ein wenig über die Schultern zu gucken. 
Der Präsident spricht Christian an dieser Stelle seinen Dank aus, nicht nur für dessen Arbeit, aber 
auch für seine Bereitschaft, bis zur nächsten GV eine Lösung hinzukriegen. 
 
Die positive Mitteilung ist laut dem Präsidenten Heike Freiburghaus. Sie wird zwar nicht Mitglied des 
Vorstandes, aber sie wird die Verwaltung der Vereinskleider von Dan Übersax weiterführen. Danke! 
 
 
6. Aktivitäten 2020 
 
Der Masterplan befindet sich im Jahresbericht, so die kurze Erklärung des Präsidenten zu diesem 
Traktandum.  
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Neben dem smrun-Laufcup und den Schweizer Meisterschaften ist das Highlight sicher die EM in 
Madeira. Dann gibt es auch noch die „Cyprus Challenge“ Ende November unter den wichtigsten zu 
nennen. 
 
 
7. Anträge 
 
Unter diesem Punkt teilt Präsident René Fürst knapp mit, dass keine Anträge eingegangen sind.  
 
 
8. Ehrungen, Auszeichnungen 
 
Als erstes werden alle Verstorbenen mit einer Schweigeminute geehrt. Wir haben mit Bedauern vom 
Ableben unserer Mitglieder Christian Vetsch, Emil Schumacher, Xaver Meier, Medard Abgottsporn 
und Roberto De Munari Kenntnis erhalten. 
 
Es folgt die Verabschiedung unserer beiden Vorstandsmitglieder Dan Übersax und Hans Oberli: 
Hans ist jetzt 72 Jahre alt. Er hat fünf Jahre lang mit Bravour unsere Finanzen geleitet. Persönlich hat 
er noch immer viele Hobbies wie das Reisen und verschiedene Sportarten. Im Namen des Vorstandes 
übergibt ihm René F. ein Präsent in Form von Reka-Checks als Zeichen der Anerkennung für die gute 
Arbeit und seinen Einsatz. 
Dann geht der Dank des Präsidenten an Dan für seinen wirklich langjährigen Einsatz! Dan stammt 
entgegen allen Vermutungen nicht aus Dänemark, sondern aus der Ostschweiz. Er ist bekannt für 
seine Laufsportwochen, die er jeweils mit viel Herzblut durchführt. Zwölf Jahre hat er im Vorstand 
gewirkt, aber mit seinen 51 Jahren ist er noch jung! Auch er bekommt das Abschiedsgeschenk in 
Form von Reka-Checks für seine Reisen. 
 
Es folgt noch eine Information von Vizepräsident René Kottmeyer zur kommenden EM auf Madeira: 
Es sind 106 Reiseteilnehmer angemeldet, davon 21 als Begleiter. 
Das Hotel ist nach Einschätzung von René K. ideal gelegen. 
Er hätte noch vier Plätze mit SWISS Air Lines zur Verfügung. Wer interessiert ist, sollte sich bitte bis 
übernächste Woche melden. 
Innerhalb der nächsten 14 Tage werden alle Teilnehmer für die Wettkämpfe angemeldet. 
Die Reiseteilnehmer bekommen alle ein mehrseitiges Programm, ausgearbeitet von René F. 
Im Anschluss an die GV hier können alle Teilnehmer den Sensolar Sonnenschutz entgegennehmen. 
 
Der Vizepräsident spricht auch noch über die Cyprus Challenge: Er dankt Gregorio Sablone für seine 
Idee im letzten Jahr. 12 Teilnehmer nahmen während vier Tagen an den Wettkämpfen teil. Es war 
eine tolle Zeit an der Wärme so spät im Jahr. 
Im Journal 2/2020 - vor den Sommerferien - wird eine Ausschreibung für dieses Jahr publiziert 
werden. Die Cyprus Challenge findet vom 24. November bis 1. Dezember statt, mit Wettkämpfen vom 
26.-29. November. Geflogen wird mit Edelweiss Air. 
René K. weist insbesondere darauf hin, dass die Reise auch für Begleitpersonen sehr attraktiv ist. 
 
Der Präsident macht zum Abschluss des Traktandums noch darauf aufmerksam, dass der Standort für 
die nächste GV noch nicht definiert ist. Interessierte Laufveranstalter dürfen sich also gerne melden. 
Ausserdem möchte er wissen, ob es denkbar wäre, die GV unabhängig von einem Lauf zu machen? 
Die darauffolgende Abstimmung bringt jedoch zu Tage, dass die überwältigende Mehrheit nicht dafür 
ist. 
 
 
9. Rangverkündigung und Preisverteilung Masters Laufcup 2019 
 
Es kommt eine Anregung von unserem Mitglied Heinz Maag, dass es bei den Veranstaltungen im 
Rahmen des Laufcups auch immer eine Kategorie 75 geben müsste. 
Zum Problem mit unseren Finanzen schlägt er vor, dass die Beitragsbefreiung erst ab einem Alter von 
80 Jahren (heute ab 75 Jahren) gelten sollte. 
 
Claudia Spitz ergreift auch das Wort: Sie fordert alle Mitglieder dazu auf, dem Vorstand ganz herzlich 
für die Arbeit zu danken. Applaus brandet auf. 
 
Es folgt eine Erklärung von René F. zur anstehenden Siegerehrung und dem Einlauf der SiegerInnen 
unter Glockengeläute. 
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Nach der Preisübergabe an alle Podestläufer folgt die Gewinnauslosung in der Walkingkategorie: 
Gewonnen haben 1. Christine Hotz-Hug, 2. Annemarie Wolfensberger und 3. Peter Howald. 
In der Tombola-Auslosung aufgrund der Präsenzlisten werden 11 Preise abgegeben. Es gewinnen: 
1. Max Schürch, 2. Lotti Perrinjaquet, 3. René Diezi. 
Die weiteren Preise gehen an: Remy Charles-Henri, Guido Felber, Armin Fuchs, Peter Gassmann, 
Andreas Hafen, Danièle Lehner, Willi Lüthi und Hubert Rinderknecht. 
 
Ebenfalls ausgezeichnet werden unsere Vielstarter Andrea Pileggi, Giovanni Scarcella, Hanspeter 
Kundert, Gregorio Sablone und Ruth Weber. 
 
Im Anschluss folgt eine kurze Vorstellung von André und Lotti Perrinjaquet. Die beiden arbeiten seit 
Jahren im Hintergrund für die Übersetzungen. Lotti übersetzt Texte vom Französischen ins Deutsche 
und André umgekehrt. Das verdient ein grosses MERCI BEAUCOUP von unserem Präsidenten, sowie 
den Applaus der GV-Teilnehmer! 
 
Auch Bauersfrau Ruth gebührt grosser Dank: Nämlich für ihre Textbeiträge im Journal, welche nicht 
nur vom Präsidenten immer interessiert verschlungen werden.  Er wünscht ihr weiterhin viel Energie 
und überreicht ihr dazu eine übergrosse Schoggi von Lindt. 
 
 
10. Verschiedenes 
 
Das ist das Ende der GV 2020 von smrun. 
Die Equipe wird den Saal nun für das Nachtessen vorbereiten, was gut zehn Minuten in Anspruch 
nehmen wird. 
Mit diesen Worten bedankt sich der Präsident bei allen Mitgliedern für ihre Aufmerksamkeit, wünscht 
ihnen eine gute Heimfahrt und schliesst um 16.15h. 
 
 
 
Zufikon, 19. März 2020 der Aktuar 
 Peter Krieger 
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